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Antrag 1: Mentale Gesundheit   

Gestellt von Florence Bauernfeind 

Wortmeldung von Lilly Freimheim: eigene Erfahrung positive Abstimmung 

Abänderungsantrag 1 von Anna Fabrizy Standardisierter Besuch am 

Jahresanfang auf freiwilliger Basis 

Erweiterungsantrag 1 von Smilla Bushbom: Finanzielle Unterstützung für 

Sozialarbeit 

Erweiterungsantrag 2 von Julia Greiner: Es darf keine spontanen Prüfungen 

mehr geben. Jede Art von Überprüfung muss mindestens zwei Tage davor 

angekündigt werden.  

Wortmeldung von Leonard Ioan Borza: traurige Lebensrealität für viele, sowie 

für ihn 

Erweiterungsantrag 3 von Karola Allram: Einfache und unbürokratische 

Deadname Austragung bei schulinternen Unterlagen für Schüler:innen die 

sich mit ihrem Geburtsnamen nicht identifizieren. 

Erweiterungsantrag 4 von Lukas Adam: Schulpsychologin soll jede 2. Woche 

anwesend sein. Kontrolle von mentaler Gesundheit. 

Wortmeldung von Mirza Smailovic: Unterstützung an die Antragstellerin 

Erweiterungsantrag 5 von Zara Agtas: Probleme mit mentaler Gesundheit 

sollen als akzeptierter Grund gelten vom Unterricht zu fehlen und das ohne 

ärztliche Bestätigung 

Wortmeldung von Mira Langhammer: Studie, und gegen Julia Greiner 

Erweiterungsantrag 6 von Hanna Klebert: Schulpsychologen sollten 

mindestens 1-2 mal pro Woche in der Schule sein. 

Wortmeldung von Alma Heigl: Sozialarbeit an Schulen  

Wortmeldung von Linda Kagerer: Wichtigkeit soziale Medien und 

Auswirkungen davon zu thematisieren  

Schluss der Redner:innenliste: negativ 

Wortmeldung von Tabea Merkinger: Entwicklung und Erfolge von 

Mentalhealth-Volksbegehen  

Wortmeldung von Marvin Savic: Lehrer müssen sensibilisiert werden  

Wortmeldung von Amelie Glieber: Namensänderung muss bürokratisch 

blieben  

Abänderungsantrag 2 von Alma Heigl: Fehlen aufgrund mentaler Gesundheit 

bis zu 3 Tage ohne Bestätigung. Für mehrtägiges Fehlen kann eine 

Entschuldigung von Schulpsycholog:in, Sozialarbeiter:in, Therapeut:in oder 

Ärzt:in erbracht werden. 

Abschließende Worte von Florence Bauernfeind  

Antrag auf Schluss der Debatte: positiv  
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keine Schlussworte  

 

Abstimmung:  

   

Abänderungsantrag 1:  

  Fürstimmen: 54,3%  

  Gegenstimmen: 15,2% 

  Enthaltungen: 30,4% 

→Abänderungsantrag 1 angenommen, in Hauptantrag aufgenommen 

Abänderungsantrag 2:  

  Fürstimmen: 84,4% 

  Gegenstimmen: 4,4% 

  Enthaltungen: 1,1% 

→ Abänderungsantrag 2 angenommen, in Hauptantrag aufgenommen 

Erweiterungsantrag 1:  

  Fürstimmen: 37,2% 

  Gegenstimmen: 9,3% 

  Enthaltungen: 53,5% 

→ Erweiterungsantrag 1 abgelehnt, nicht in Hauptantrag aufgenommen 

Erweiterungsantrag 2:  

  Fürstimmen: 100,0% 

  Gegenstimmen: 0,0% 

  Enthaltungen: 0,0% 

→ Erweiterungsantrag 2 angenommen, in Hauptantrag aufgenommen 

Erweiterungsantrag 3:  

  Fürstimmen: 14,6% 

  Gegenstimmen: 64,6% 

  Enthaltungen: 20,8% 

→ Erweiterungsantrag 3 abgelehnt, nicht in Hauptantrag aufgenommen 

Erweiterungsantrag 4:  

  Laut Geschäftsordnung hinfällig 
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Erweiterungsantrag 5:  

  Fürstimmen: 40,4% 

  Gegenstimmen: 57,5% 

  Enthaltungen: 2,1% 

→ Erweiterungsantrag 5 abgelehnt, nicht in Hauptantrag aufgenommen 

Erweiterungsantrag 6:  

  Fürstimmen: 77,8% 

  Gegenstimmen: 11,1% 

  Enthaltungen: 11,1% 

→ Erweiterungsantrag 6 angenommen, in Hauptantrag aufgenommen 

Antrag 1 mit Abänderungsantrag 1&2 und Erweiterungsantrag 1,2&6:  

  Fürstimmen: 77,8% 

  Gegenstimmen: 11,1% 

  Enthaltungen: 11,1% 

→ Antrag 1 mit Abänderungsantrag 1&2 und Erweiterungsantrag 1,2&6 

angenommen 
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Antrag 2: Finanzbildung  

Gestellt von Timo Zetek (vorgelesen von Lilly Freiheim) 

 

Wortmeldung von Marvin Savic: Viele Leute Verschulden sich bereits sehr jung 

Abänderungsantrag 1 von Karola Allram: Forderungspunkt 2 streichen 

Wortmeldung von Sebastian Seitner: bitte um positive Abstimmung 

Abänderungsantrag 2 von Klea Lischke: Abänderung zu unabhängige 

Expert*innen  

Wortmeldung von Klea Lischke: gegen den Antrag, Beeinflussung 

Wortmeldung von Mira Langhammer: Unternemerführerschein an Schulen  

Wortmeldung von Anna Fabrizy: Es ist die Pflicht der Schule 

Wortmeldung von Markus Tlustos: Finanzbildung in Österreich  

Wortmeldung von Stefan Kerschbaumer: Auseinandersetzung mit unserem 

Wirtschaftssystem 

Wortmeldung von Amelie Glieber: Aus eigener Erfahrung 

Wortmeldung von Sebastian Paar: WKO = Wirtschaftskammer, wer soll sonst 

Wirtschaft vermitteln? 

Wortmeldung von Omar Elghandour: Finanzbildung muss in Lehrplan 

eingebunden werden 

Antrag auf Schluss der Rednerliste: angenommen 

Wortmeldung von Mirza Smailovic: Initiativen und Materialien für 

Finanzbildung 

Wortmeldung von Jan Görlich: nicht nur WKO sondern auch AK im Antrag 

genannt  

Wortmeldung von Aylin Sargin: Schülerbeihilfe leichter zugänglich machen 

Wortmeldung von Klea Lischke: Bildung muss unabhängig sein 

Wortmeldung von Karola Allram: Finanzen ohne WKO 

Wortmeldung von Lilly Freiheim: Finanzbildung ist wichtig 

keine Schlussworte  

 

Abstimmung:  

Abänderungsantrag 1:  

  Fürstimmen: 16,7% 

  Gegenstimmen: 68,8% 

  Enthaltungen: 14,6% 

→ Abänderungsantrag 1 abgelehnt, nicht in Hauptantrag aufgenommen 
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Abänderungsantrag 2:  

  Fürstimmen: 81,3% 

  Gegenstimmen: 4,1% 

  Enthaltungen: 14,6% 

→ Abänderungsantrag 2 angenommen, in Hauptantrag aufgenommen 

 Antrag 2 mit Abänderungsantrag 2:  

Fürstimmen: 85,4% 

 Gegenstimmen: 0,0% 

 Enthaltungen: 14,6% 

→Antrag 2 mit Abänderungsantrag 2 angenommen 
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Antrag 3: Was brauchts zum Lehrersein?  

Gestellt von Julia Fankhauser 

 

Vorstellung des Antrages  

Erweiterungsantrag 1 von Tabita Konde: - regelmäßige Lehrpersonen-

Fortbildung mit besonderem Schwerpunkt auf einen diskriminierungsfreien 

(antirassistisch, queerfreundlich, antisexistsich) Schulalltag 

Erweiterungsantrag 2 von David Makai: Fortbildung min alle 2 Jahre  

Erweiterungsantrag 3 von Alma Heigl: Verpflichtende Bereitstellung von 

Informationsmaterialien für Lehrkräfte über Diskriminierung, Mobbing sowie 

interkulturelle Kompetenz und LGBTQIA+ Themen. 

Wortmeldung von DAvid Steinmetz: Aus Erfahrung erzählt 

Wortmeldung von Sebastian Seitner: Schwerpunkt Kommunikation 

Erweiterungsantrag 4 von Karola Allram: Verpflichtende Weiterbildung für 

Lehrpersonen was Anti-Diskriminierende Themen, wie Feminismus, 

Antirassismus, Anti-Ableismus, Anti-Queerfeindlichkeit, Anti-Klassismus usw., 

betrifft. Diese müssen mindestens einmal im Jahr stattfinden. 

Erweiterungsantrag 5 von Lisa Koban: Die genannten Forderungspunkte 

müssen auch im Unterricht als Bestandteil vom Lehrplan vorkommen 

Erweiterungsantrag 6 von Linda Kagerer: Ausarbeitung und Implementierung 

einer Methodik-Plattform zugänglich für alle Lehrkräfte, die innovative und 

vielfältige Unterrichtsmethoden erklärt  

Wortmeldung von Fabio Ziegler: Pädagogische Grundkenntnisse  

Erweiterungsantrag 7 von Elias Gruber: Präsenzworkshops von Lehrer*innen 

statt Online Meetings… 

Wortmeldung von Nathalie Marsik: Verantwortung vom Lehrpersonal  

Wortmeldung von Leonard Ioan Borza: Veraltetes Unterrichtsmaterial 

Wortmeldung von Julia Greiner: mehr vielfalt bei Weiterbildung 

Erweiterungantrag 8 von Klea Lischke: Externe Meldestelle für 

diskriminierendes Lehrpersonal  

Wortmeldung von Florian Brtnik: Verpflichtende Fortbildungsstunden 

für lehrer 
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Erweiterungantrag 9 von Florence Bauernfeind: Finanziell 

Belohnung von Lehrkräften 

Wortmeldung von Finn Steiner: Appell für die Einführung von 

verpflichtenden Fortbildungen für das Lehrpersonal 

Antrag auf Schluss die Debatte: positiv  

 

Abstimmung:  

Erweiterungsantrag 1: 

Fürstimmen: 97,9% 

  Gegenstimmen: 2,1% 

  Enthaltungen: 0,0% 

→Erweiterungsantrag 1 angenommen, in Hauptantrag aufgenommen 

Erweiterungsantrag 2: 

Fürstimmen: 51,1% 

  Gegenstimmen: 2,2% 

  Enthaltungen: 46,7% 

→Erweiterungsantrag 2 angenommen, in Hauptantrag aufgenommen 

Erweiterungsantrag 3: 

Fürstimmen: 91,5% 

  Gegenstimmen: 0,0% 

  Enthaltungen: 8,5% 

→Erweiterungsantrag 3 angenommen, in Hauptantrag aufgenommen 

Erweiterungsantrag 4: 

Fürstimmen: 59,6% 

  Gegenstimmen: 8,5% 

  Enthaltungen: 31,9% 

→Erweiterungsantrag 4 angenommen, in Hauptantrag aufgenommen 

Erweiterungsantrag 5: 

Fürstimmen: 83,3% 

  Gegenstimmen: 4,2% 

  Enthaltungen: 12,5% 

→Erweiterungsantrag 1 angenommen, in Hauptantrag aufgenommen 
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Erweiterungsantrag 6: 

Fürstimmen: 90,0% 

  Gegenstimmen: 2,0% 

  Enthaltungen: 8,0% 

→Erweiterungsantrag 6 angenommen, in Hauptantrag aufgenommen 

Erweiterungsantrag 7: 

Fürstimmen: 98,0% 

  Gegenstimmen: 0,0% 

  Enthaltungen: 2,0% 

→Erweiterungsantrag 7 angenommen, in Hauptantrag aufgenommen 

Erweiterungsantrag 8: 

Fürstimmen: 95,7% 

  Gegenstimmen: 0,0% 

  Enthaltungen: 4,3% 

→Erweiterungsantrag 8 angenommen, in Hauptantrag aufgenommen 

Erweiterungsantrag 9: 

Fürstimmen: 62,2% 

  Gegenstimmen: 15,6% 

  Enthaltungen: 22,2% 

→Erweiterungsantrag 9 angenommen, in Hauptantrag aufgenommen  

Antrag 3 mit Erweiterungsantrag 1,2,3,4,5,6,7,8&9  

Fürstimmen: 97,9% 

  Gegenstimmen: 2,1% 

  Enthaltungen: 0,0% 

→ Antrag 3 mit Erweiterungsantrag 1,2,3,4,5,6,7,8&9 angenommen 
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Antrag 4: Mitarbeit mehr gewichten 

Gestellt von Filip Findjes (vorgelesen von Marco Gayer) 

 

Erweiterungsantrag von Tabita Konde: - Leistungsbeurteilung soll nicht nur 

Umstrukturiert sondern auch erweitert werden. Daher soll ein begleitendes 

schriftliches Feedback jede Ziffernote in einem Zeugnis begleiten. 

Erweiterungsantrag von Smilla Bushbom: Individuelle Leistungsbeurteilung 

Wortmeldung von Lilly Freiheim: Resümee letztes SIP 

Wortmeldung von Mira Langhammer: bitte um positive Abstimmung 

Wortmeldung von Tabea Merkinger: eigene Erfahrung  

Erweiterungsantrag von Amelie Glieber: es soll auch mitarbeitmöglichkeiten 

für personen geben, die sich nicht so gern vor der gesamten klasse melden 

Wortmeldung von Konstanze Rameder: Wichtigkeit hervorheben  

Wortmeldung von Christoph Wagenhofer: Einheitliche Beurteilungen  

Erweiterungsantrag von Lena Baum: Regelmäßige Evaluierung des 

transparenten Schlüssel und dem Pilotprojekt (Punkt 1 und Punkt 2) 

Wortmeldung von Mirza Smailovic: zustimmend  

Wortmeldung von Marvin Savic: Wahlmöglichkeiten 

Wortmeldung von Zara Agtas: SAs nur punktuelle Leistungsüberprüfung, sollen 

nicht so gewichtet werden 

Wortmeldung von Julia Greiner: Wie viel Sinn machen eigentlich SAs? 

Erweiterungsantrag von Florence Bauernfeind: Implementierung der 

Möglichkeit des Peer-Assessments in der Schule als Beurteilung 

Wortmeldung von Pia Huber: transperentes Notensystem ist wichtig  

Wortmeldung von Anna Fabrizy: Transparenz der Notengebung 

Antrag auf Schluss die Debatte: angenommen  
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Abstimmungen: 

Erweiterungsantrag 1:  

 Fürstimmen: 91,1% 

 Gegenstimmen: 2,2% 

 Enthaltungen: 6,7% 

→ Erweiterungsantrag 1 angenommen, in Hauptantrag aufgenommen 

 Erweiterungsantrag 2:  

  Fürstimmen: 98,0% 

  Gegenstimmen: 2,0% 

  Enthaltungen: 0,0% 

→ Erweiterungsantrag 2 angenommen, in Hauptantrag aufgenommen 

 Erweiterungsantrag 3:  

  Fürstimmen: 93,2% 

  Gegenstimmen: 0,0% 

  Enthaltungen: 6,8% 

→ Erweiterungsantrag 3 angenommen, in Hauptantrag aufgenommen 

Erweiterungsantrag 4:  

  Fürstimmen: 72,3% 

  Gegenstimmen: 0,0% 

  Enthaltungen: 27,7% 

→ Erweiterungsantrag 3 angenommen, in Hauptantrag aufgenommen 

Antrag 4 mit Erweiterungsantrag 1,2,3&4:  

  Fürstimmen: 100,0% 

  Gegenstimmen: 0,0% 

  Enthaltungen: 0,0% 

→ Antrag 3 mit Erweiterungsantrag 1,2,3&4 angenommen 
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13:20 Uhr Vorsitz übergeben an: 

Joy-Lina Auer 

13:20 Uhr Beisitz übergeben an: 

Emma Heisler und David Steinmetz  

13:23 Fortfahren des Plenums 
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Antrag 5: In English, please  

Antrag gestellt von Philipp Schaupp 

 

Wortmeldung von David Steinmetz: Clil aus eigener Erfahrung 

Wortmeldung von Florence Bauernfeind: Native Speakerin (eigene, positive 

Erfahrung) 

Erweiterungsantrag 1 von Lena Baum: Der SGA soll die betroffenen Fächer 

und Sprachen bestimmen dürfen. 

Abänderungsantrag 1 von Amelie Glieber: flächendeckendes Angebot  

Erweiterungsantrag 2 von Mira Langhammer: Zur Verfügung stellen von 

englischsprachigen Unterrichtsmaterialien 

Erweiterungsantrag 3 von Omar Elghandou: Bei Schüler:innen Wunsch und 

der Verfügbarkeit einer passenden Lehrkraft sowie der Unterrichtsmaterialien 

soll das gleiche Modell auch für andere lebenden Fremdsprachen gelten 

Erweiterungsantrag 4 von Hannah Scheidl: Weiterbildung für Lehrkräfte und 

regelmäßiges Feedback zur Qualitätssicherung 

Erweiterungsantrag 5 von Hanna Klebert: Alle Unterrichtsfächer in der 

jeweiligen Muttersprache freiwillig abhaltbar. 

 Erweiterungsantrag 6 von Jan Schill: Integration der englischen Sprache in 

den Lehrplan von fachtheoretischen Gegenständen einer BMHS 

Erweiterungsantrag 7 von Linus Glatz: Aufklärung zum Thema 

Auslandsaufenthalt  

Wortmeldung von Finn Steiner: mehr Englisch in allen Fächern 

Wortmeldung von Stefan Kerschbaumer: Vokabular kann verbessert werden  

Wortmeldung von Leonard Ioan Borza: förderung aller Sprachen wichtig  

Wortmeldung von Daniel Carrneno: Wichtigkeit hervorgehoben  

Erweiterungsantrag 8 von Lilly Freiheim: Angebot bei genügend großer 

Nachfrage und entsprechend verfügbarem Lehrpersonal einzelne 

Unterrichtsfächer in der jeweiligen Muttersprache freiwillig abhaltbar.  

Wortmeldung von Jana Semlegger: Unterstützend 
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Wortmeldung von Reggie Schraml: kritisch weil, es 

herausforderung für einige darstellen könnte  

Antrag auf Schluss der Rednerliste: positiv 

Wortmeldung von Florian Brtnik: Wichtigkeit hervorgehoben  

Wortmeldung von Daniel Lang: Bitte um positive Abstimmung 

Antrag auf Schluss die Debatte: angenommen  

Abschließende Wort von Philipp Schaupp: Bitte um positive Abstimmung 

 

Abstimmungen: 

Erweiterungsantrag 1:  

 Fürstimmen: 85,5% 

 Gegenstimmen: 1,8% 

 Enthaltungen: 12,7% 

→ Erweiterungsantrag 1 angenommen, in Hauptantrag aufgenommen 

Erweiterungsantrag 2:  

 Fürstimmen: 98,0% 

Gegenstimmen: 0,0% 

 Enthaltungen: 2,0% 

→ Erweiterungsantrag 2 angenommen, in Hauptantrag aufgenommen 

Erweiterungsantrag 3:  

 Fürstimmen: 100,0% 

Gegenstimmen: 0,0% 

 Enthaltungen: 0,0% 

→ Erweiterungsantrag 3 angenommen, in Hauptantrag aufgenommen 

Erweiterungsantrag 4:  

 Fürstimmen: 100,0% 

Gegenstimmen: 0,0% 

 Enthaltungen: 0,0% 

→ Erweiterungsantrag 4 angenommen, in Hauptantrag aufgenommen 
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Erweiterungsantrag 5:  

  Fürstimmen: 14,8% 

  Gegenstimmen: 57,4% 

  Enthaltungen: 27,8% 

→ Erweiterungsantrag 5 abgelehnt, nicht in Hauptantrag aufgenommen 

Erweiterungsantrag 6:  

 Fürstimmen: 100,0% 

Gegenstimmen: 0,0% 

 Enthaltungen: 0,0% 

→ Erweiterungsantrag 6 angenommen, in Hauptantrag aufgenommen 

Erweiterungsantrag 7:  

 Fürstimmen: 98,1% 

Gegenstimmen: 0,0% 

 Enthaltungen: 1,9% 

→ Erweiterungsantrag 7 angenommen, in Hauptantrag aufgenommen 

Erweiterungsantrag 8:  

 Fürstimmen: 100,0% 

Gegenstimmen: 0,0% 

 Enthaltungen: 0,0% 

→ Erweiterungsantrag 8 angenommen, in Hauptantrag aufgenommen 

Erweiterungsantrag 9:  

 Fürstimmen: 90,4% 

Gegenstimmen: 1,9% 

 Enthaltungen: 7,7% 

→ Erweiterungsantrag 9 angenommen, in Hauptantrag aufgenommen 

 Antrag 5 mit Erweiterungsantrag 1,2,3,4,6,7,8&9:  

  Fürstimmen: 98,0% 

  Gegenstimmen: 0,0% 

  Enthaltungen: 2,0% 

→ Antrag 5 mit Erweiterungsantrag 1,2,3,4,6,7,8&9 angenommen 
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Antrag 6: Mental Health soll gelehrt sein 
Gestellt von LSV Niederösterreich, Ernst Schwanzer 

 

Wortmeldung von Alma Heigl: UNterstützung auch für Lehrkräfte 

Erweiterungsantrag 1 von Leonard Ioan Borza: Etablierung des Aussprechen von triggerwarnings im 
lehrkörper 

Wortmeldung von Marco Gayer: Mehr Fokus auf Mental Health, nicht was gesagt wird sondern wies 
gesagt wird 

Wortmeldung von Karola Allram: Warum nur AHS 

Wortmeldung von Reggie Schraml: UNterstützend  

Erweiterungsantrag 2 von Hannah Scheidl: Präventive Aufklärung ab Sekundarstufe 1  

Abschließende Worte von Omar Elghandou: bitte um positive Abstimmung 

 

Abstimmungen:  

Erweiterungsantrag 1:  

  Fürstimmen: 46,5%  

           Gegenstimmen: 18,6% 

  Enthaltungen: 34,9% 

→Erweiterungsantrag 1 abgelehnt, nicht in Hauptantrag angenommen 

Erweiterungsantrag 2:  

  Fürstimmen: 97,8% 

  Gegenstimmen: 2,2% 

  Enthaltungen: 0,0% 

→Erweiterungsantrag 2 angenommen, in Hauptantrag aufgenommen 

Antrag 6 mit Erweiterungsantrag 2:  

  Fürstimmen: 97,7% 

  Gegenstimmen: 2,1% 

  Enthaltungen: 0,0% 

→Antrag 6 mit Erweiterungsantrag 2 angenommen 
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Antrag 7: Digitale Schule am Puls der Zeit 
Gestellt von Alma Heigl 

 

Vorstellung des Antrags durch Alma Heigl 

Wortmeldung von Sebastian Seitner: Digitalität für Lehrpersonal oft zu 

Umständlich  

Erweiterungsantrag 1 von Amelie Glieber: Fläckendeckende Einführung des 

Freigegenstand Programmieren an allen Oberstufenschulen mit 

entsprechendem Interesse der Schüler:innen  

Erweiterungsantrag 2 von Tabita Konde: Richtiger Umgang mit sozialen 

Medien soll zusätzlich zur technischen Fortbildung (KI, digitale Abgaben, 

…)gelehrt werden 

Erweiterungsantrag 3 von Zara Agtas: Im Pflichtgegenstand Digitale 

Grundbildung einen Fokus auf kritische Medienbildung und den Umgang mit 

Hass im Netz setzen 

Erweiterungsantrag 4 von Finn Steiner: Vereinheitlichung der Online-

Abgabemöglichkeiten 

Erweiterungsantrag 5 von Stefan Schwödiauer: KI Ja aber nur unterstützend - 

Aufklärung und Kontrollierter Umgang 

Erweiterungsantrag 6 von Lukas Adam: Forderungspunkt 5 

Erweiterungsantrag 7 von Florence Bauernfeind: Auf Grund der I Pad für die 

Unterstufen auch mehr digitale Bildung  

Antrag auf Schluss der Rednerliste: positiv  

Wortmeldung von Lukas Adam: Bitte um positive Abstimmung  

Wortmeldung von Mira Langhammer: Lehrplan ist so wie gefordert 

Wortmeldung von Karola Allram: Ausbau digitaler Nutzung 

Wortmeldung von Marvin Savic: Prioritäten setzen im Informatikunterricht 

Wortmeldung von Tabea Merkinger: Bitte um positive Abstimmung 

Wortmeldung von Reggie Schraml: Bitte um positive Abstimmung 

Wortmeldung von Philipp Schaupp: Digitalisierung dringend nötig  

Antrag auf Schluss die Debatte: negativ  



 

 20 

Wortmeldung von Dominic Hamernik: Digitalisierung dringend 

nötig 

Wortmeldung von Mirza Smailovic: Digitalisierung braucht man auch im 

späteren Leben  

Wortmeldung von Lilly Freiheim: bitte um positive Abstimmung 

Antrag auf Schluss die Debatte: angenommen  

Abschließende Worte der Antragstellerin: Bitte um positive Abstimmung 

 

 

Abstimmungen:   

 Erweiterungsantrag 1:  

  Fürstimmen: 94,4% 

  Gegenstimmen: 1,9% 

  Enthaltungen: 3,7% 

→Erweiterungsantrag 1 angenommen, in Hauptantrag aufgenommen 

 Erweiterungsantrag 2:  

           Fürstimmen: 88,0% 

  Gegenstimmen: 0,0% 

  Enthaltungen: 12,0% 

→Erweiterungsantrag 2 angenommen, in Hauptantrag aufgenommen 

 Erweiterungsantrag 3:  

  Fürstimmen: 87,0% 

  Gegenstimmen: 0,0% 

  Enthaltungen: 13,0%  

→Erweiterungsantrag 3 angenommen, in Hauptantrag aufgenommen 

Erweiterungsantrag 4:  

  Fürstimmen: 90,4% 

  Gegenstimmen: 3,8% 

  Enthaltungen: 5,8%  

→Erweiterungsantrag 4 angenommen, in Hauptantrag aufgenommen 
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Erweiterungsantrag 5:  

  Fürstimmen: 72,2% 

  Gegenstimmen: 2,8% 

  Enthaltungen: 25,0%  

→Erweiterungsantrag 5 angenommen, in Hauptantrag aufgenommen 

Erweiterungsantrag 6:  

  Fürstimmen: 66,7% 

  Gegenstimmen: 13,9% 

  Enthaltungen: 19,4%  

→Erweiterungsantrag 6 angenommen, in Hauptantrag aufgenommen 

Erweiterungsantrag 7:  

  Fürstimmen: 96,0% 

  Gegenstimmen: 2,0% 

  Enthaltungen: 2,0%  

→Erweiterungsantrag 7 angenommen, in Hauptantrag aufgenommen 

Antrag 7 mit Erweiterungsantrag 1, 2, 3, 4, 5, 6& 7  

  Fürstimmen: 100,0% 

  Gegenstimmen: 0,0 

  Enthaltungen: 0,0 

→ Antrag 7 mit Erweiterungsantrag 1, 2, 3, 4, 5, 6& 7 angenommen 
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Antrag 8: Unser Zusammenhalt ist unsere 

Zukunft 
Gestellt von Dennis Mutio (vorgelesen von Markus Tlustos)  

Wortmeldungen von Mira Langhammer: Bezug zu Bildungspolitik und 

Ehrenamt sehr wichtig  

Erweiterungsantrag 1 von Leonard Ioan Borza: Gratis Freizeitangebote 

Erweiterungsantrag 2 von Marco Gayer: Entschuldigte Fehlstunden in 

gewissem Maß aufgrund von Arbeit in Vereinen oder Organisationen.  

Erweiterungsantrag 3 von Karola Allram: Die Einführung der 

Kindergrundsicherung nach dem Modell der Volkshilfe. 

Erweiterungsantrag 4 von Mirza Smailovic: Gesellschafts Stärkende und 

generationen verbindende Projekte sowie Ausflüge in Primarstufe und 

Sekundarstufe 

Erweiterungsantrag 5 von Marvin Savic: - Freistellung bei einem 

Feuerwehreinsatz  

Wortmeldung von Omar Elghandour: Unterstützend  

Antrag auf Ausschluss von Marco Gayer: angenommen (1Gegenstimme) 

Abänderungsantrag 1 von Dominic Hamernik: Gehen, um sein Ehrenamt zu 

erledigen  

Antrag auf Schluss der Rednerliste: positiv 

Wortmeldung von Reggie Schraml: Österreich ist ein Vereinsland, daher 

positive Abstimmung umso wichtiger 

Wortmeldung von Kevin Weiss: Ehrenamtliche Arbeit können als Mobbing 

Prävention dienen  

Wortmeldung von Stefan Schlögl: genug kostenlose Möglichkeiten Um sich 

ehrenamtlich Engagieren 

Wortmeldung von Nathalie Marsik: Wichtigkeit von Anreiz und Anerkennung  

Wortmeldung von Daniel Lang: Engagement macht Gesellschaft aus 

Wortmeldung von Florence Bauernfeind: Engagement soll früh gelernt sein, 

bitte um positive Abstimmung  

Wortmeldung von Dominic Hamernik: Wichtigkeit von Ehrenamt 

herausgehoben 

Antrag auf Schluss die Debatte: positv 

Schlussworte nicht möglich, Antragsteller nicht anwesend 
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Abstimmungen:  

 Abänderungsantrag 1:  

  Fürstimmen: 100% 

  Gegenstimmen: 0,0% 

  Enthaltungen:  0,0% 

→Abänderungsantrag1 angenommen, in Hauptantrag aufgenommen 

 Erweiterungsantrag 1:  

  Fürstimmen: 87,8% 

  Gegenstimmen: 2,0% 

  Enthaltungen: 10,2% 

→Erweiterungsantrag 1 angenommen, in Hauptantrag aufgenommen 

 Erweiterungsantrag 2:  

  Fürstimmen: 98,0% 

  Gegenstimmen: 2,0% 

  Enthaltungen:  0,0% 

→Erweiterungsantrag 2 angenommen, in Hauptantrag aufgenommen 

Erweiterungsantrag 3:  

  Fürstimmen: 100,0% 

  Gegenstimmen: 0,0% 

  Enthaltungen:  0,0% 

→Erweiterungsantrag 3 angenommen, in Hauptantrag aufgenommen 

 Erweiterungsantrag 4:  

  Fürstimmen: 94,1% 

  Gegenstimmen: 0,0% 

  Enthaltungen: 5,9% 

→Abänderungsantrag 1 angenommen, in Hauptantrag aufgenommen 

Antrag 8 mit Abänderungsantrag 1 und Erweiterungsantrag 1,2,3&4 

  Fürstimmen: 98,0% 

  Gegenstimmen: 0,0% 

  Enthaltungen: 2,0% 

→ Antrag 8 mit Abänderungsantrag 1 und Erweiterungsantrag 1,2,3&4 

angenommen  
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Antrag 9 Matura für alle, oder?  

Gestellt von Reggie Schraml  

 

Vorstellung des Antrags durch den Antragsteller 

Wortmeldung von Smilla Bushbom: aus eigener Erfahrung  

Erweiterungsantrag 1 von Mira Langhammer: Barrierefreiheit im 

Schulgebäude und in den Unterrichtsmaterialien 

Wortmeldung von Amelie Glieber: Wichtigkeit betont 

Wortmeldung von Zenja Murati: Gleichberechtigung 

Wortmeldung von Alma Heigl: Beispiel Wien  

Wortmeldung von Daniel Lang: unterstützend  

Antrag auf Schluss der Rednerliste: positiv  

Erweiterungsantrag 2 von Leonard Ioan Borza: Prüfung der Barrierefreiheit an 

Schulen 

Wortmeldung von Marco Gayer: Erfahrung vom Landesredewettbewerb 

Wortmeldung von Lukas Adam: bitte um positive Abstimmung 

Abschließende Worte von Reggie Schraml: Bitte um positive Abstimmung 

 

Abstimmungen:  

 Erweiterungsantrag 1:  

  Fürstimmen: 97,8% 

  Gegenstimmen: 0,0% 

  Enthaltungen: 2,2% 

→Erweiterungsantrag 1 angenommen, in Hauptantrag aufgenommen 

 Erweiterungsantrag 2:  

  Fürstimmen: 97,8% 

  Gegenstimmen: 0,0 

  Enthaltungen:  2,2% 

→Erweiterungsantrag 2 angenommen, in Hauptantrag aufgenommen 
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Antrag 9 mit Erweiterungsantrag 1&2:  

  Fürstimmen: 100% 

  Gegenstimmen: 0,0% 

  Enthaltungen: 0,0% 

→Hauptantrag angenommen 
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Antrag 10 Wir essen uns Gesund  

Gestellt von Hannah Scheidl 

 

Vorstellung des Antrags 

Abänderungsantrag 1 von Florian Brandstetter: Ein verpflichtendes gratis 

Mittags- und Jausenbuffet an allen Schulen. 

Erweiterungsantrag 1 von Lisa Koban: Über gesunde Ernährung auch im 

Unterricht aufklären  

Abänderungsantrag 2 von Leonard Ioan Borza: Nicht nur Vegan und 

Vegetarisch  

Erweiterungsantrag 2 von Lukas Adam: Vielfältiges/Wechselndes Angebot in 

Pausen. Vorschlag: Wochenrhythmus 

Erweiterungsantrag 3 von Lena Baum: Ernährungslehre an neueste 

wissenschaftliche Erkenntnisse anpassen (gesundheitlich, sowie ökologisch) 

Erweiterungsantrag 4 von Stefan Schwödiauer: Nicht nur Gesund sondern 

auch Regional und Saisonal (fällig weil GO)  

Erweiterungsantrag 5 von Smilla Buschbom: Bemühung wenig 

Verpackungsmüll in Cafeterien 

Erweiterungsantrag 6 von Hanna Klebert: Ab 8:30 Uhr ein Angebot eines 

gemeinsamen gratis Frühstück. 

Erweiterungsantrag 7 von Omar Elghandour: finanzielle Unterstützung für 

Schulessen falls benötigt 

Wortmeldung von Karola Allram: Gesunde Ernährung ist wichtig  

Wortmeldung von Florence Bauernfeind: Gesunde Jause ist wichtig  

Wortmeldung von Amelie Glieber: finanzielle Unterstützung ist wichtig  

Wortmeldung von Alma Heigl: Übergewicht muss in der Schule behandelt 

werden  

Wortmeldung von Markus Tlustos: Wichtigkeit der Ernährungslehre 

Antrag auf Schluss der Rednerliste: positiv 

Antrag auf Schluss der Debatte: negativ  
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Wortmeldung von Marco Gayer: finanzielle Unterstützung ist 

wichtig, vor allem für einkommensschwache Familien  

Wortmeldung von Mira Langhammer: gratis Mittagessen nicht für alle 

Antrag auf Schluss der Debatte: positiv  

abschließende Worte der Antragstellerin: bedankt sich für die Diskussion  

Abstimmungen:  

Abänderungsantrag 1: 

  Fürstimmen: 93,0% 

  Gegenstimmen: 0,0% 

  Enthaltungen: 7,0% 

→ Abänderungsantrag 1 angenommen, in Hauptantrag aufgenommen 

 Erweiterungsantrag 1:  

  Fürstimmen: 17,3%  

           Gegenstimmen: 69,2% 

  Enthaltungen: 13,5% 

→Erweiterungsantrag 1 abgelehnt, nicht in Hauptantrag angenommen 

Erweiterungsantrag 2:  

  Fürstimmen: 100,0% 

  Gegenstimmen: 0,0% 

  Enthaltungen:  0,0% 

→Erweiterungsantrag 2 angenommen, in Hauptantrag aufgenommen 

 Erweiterungsantrag 3:  

  Fürstimmen: 91,1% 

  Gegenstimmen: 2,2% 

  Enthaltungen: 6,7% 

→ Erweiterungsantrag 3 angenommen, in Hauptantrag aufgenommen 

 Erweiterungsantrag 4: 

  Fürstimmen: 100,0% 

  Gegenstimmen: 0,0% 

  Enthaltungen: 0,0% 

→ Erweiterungsantrag 4 angenommen, in Hauptantrag aufgenommen 

 Erweiterungsantrag 5: 

  Fürstimmen: 100,0% 

  Gegenstimmen: 0,0% 

  Enthaltungen: 0,0% 
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→ Erweiterungsantrag 5 angenommen, in Hauptantrag 

aufgenommen 

 

 

 

 

 

 

Erweiterungsantrag 6:  

  Fürstimmen: 13,3%  

           Gegenstimmen: 75,6% 

  Enthaltungen: 11,1% 

→Erweiterungsantrag 6 abgelehnt, nicht in Hauptantrag angenommen 

Erweiterungsantrag 7: 

  Fürstimmen: 97,8% 

  Gegenstimmen: 2,2% 

  Enthaltungen: 0,0% 

→ Erweiterungsantrag 7 angenommen, in Hauptantrag aufgenommen 

Antrag 10 mit Abänderungsantrag 1 und Erweiterungsantrag 2,3,4,5&7 

  Fürstimmen: 100,0% 

  Gegenstimmen: 0,0% 

  Enthaltungen: 0,0% 

→ Antrag 10 mit Abänderungsantrag 1 und Erweiterungsantrag 2,3,4,5&7 

angenommen 

 

 

 

Plenum geschlossen um 16:46  

 

 


